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工聯會冀建行人天橋連通牛頭角站與啟德碼頭
除了灣仔海濱，香港還有許多海濱大有可為，是搞

夜市或市集的理想選址，其中觀塘海濱擁有一大片草

地、遊玩設施等，更能與啟德郵輪碼頭互補不足。香

港文匯報記者日前實地了解，發現不少上班族在該處

的草坪享受午餐時光。現有的小食店表示，平日人流

量不俗，但以區內客為主，若要「大搞」必須解決交

通不便的絆腳石。工聯會旅遊聯業委員會擬今日與香

港特區政府官員會面，建議將觀塘海濱打造成集文

創、休憩、美食天地等功能於一身的好去處，並提出

一系列改善交通工程，包括興建行人天橋連接牛頭角

地鐵站、建造行人觀光橋連接郵輪碼頭及將行人步道

及單車徑向北連接啟德體育園，打通海濱經脈。

◆香港文匯報記者 吳健怡

民建聯建議五海濱辦街頭夜表演
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香港文匯報記者日前到觀塘海濱公園採訪。當天中午時分，
由港鐵牛頭角站B6出口，步行約8分鐘，就到達觀塘海濱

公園。記者沿路發現不少打工仔從餐廳外賣午餐步行至公園，園
內亦有很多市民於草地、長凳休息，享用外賣午餐。

附近打工仔帶午飯賞景
從事文員的莊先生坐在草地上吃飯。他說：「我的公司就在公
園附近，而平日都會與同事一起來公園進食，除了有海邊風景，
都可以欣賞音樂噴泉，可以在工業區裏暫時遠離繁囂。」
在觀塘繞道天橋橋底下有不少餐廳、小食亭和短期主題商店
等，其中經營西餐餐廳的負責人唐先生表示，平日的生意會比起
周六日好，原因是該處是工廠區，較少住宅，故平日生意反而較
周六日為佳，帶來穩定的生意額，「一般都是熟客生意，尤其是
Lunch（午飯）時間，都會有很多打工仔來吃飯。」
唐先生直言，公園的交通問題是絆腳石，導致營業額難有突
破，「很難吸引新客源，令我們很頭赤！」雖然公園附近有巴士
站，但並沒有就近的港鐵站，「觀塘要行15分鐘，而牛頭角要
行差唔多10分鐘，如果客人唔係要公園，都好難專程這裏
野餐。」
在海濱經營花店的Pat亦受當區的交通問題困擾。她坦言，

公園其實不缺人流，但都集中在平日的午間時間，若能夠解決
交通問題，相信會方便更多「新鮮人流」到來。對隔海相望的
啟德郵輪碼頭，她認為郵輪乘客是一個巨大的潛在客源，若將
來可以將觀塘海濱與啟德接駁，相信能吸引更多旅客到海濱觀
光以及消費。

行人道單車徑接體育園
工聯會旅遊聯業委員會相中觀塘海濱的潛力，今日會與香港特
區政府官員會面，提議重點發展觀塘海濱為市集。為解決觀塘海
濱的交通問題，工聯會旅遊聯業委員會主席林志挺對香港文匯報
表示，委員會建議興建一條行人天橋，連接港鐵牛頭角站B出口
及觀塘海濱公園，以提供便利的行人通道，「這樣就可以借力公
共交通，為夜市帶來一定的人流量。」
此外，啟德郵輪碼頭落成十年，無論交通、零售、餐飲等近來
也受到社會各界的關注和討論。林志挺建議建造連接海濱公園及

啟德郵輪碼頭的特色行人觀光
橋，並在橋上設置五顏六色的
霓虹燈廣告招牌，成為夜市地
標網紅打卡地。
委員會又建議興建行人步道

及單車徑向北連接啟德體育
園，向南連接油塘鯉魚門，打
通整個九龍東。此舉除了可以
帶旺啟德郵輪碼頭和體育園的
人流及解決交通對流問題，也可
為觀塘海濱公園補充新的人流。

香港文匯報訊（記者吳健怡）為
了「搞活夜市」，從政府、議員、
業界到市民，都對此議題有不同觀
點。工聯會旅遊聯業委員會主席林
志挺認為，夜市絕對不能單一化，
除了美食外，亦不能沒有文化創意
的元素。他認為，文創除了可以讓
夜市變成一個綜合性嘉年華場地，
亦可以長期為年輕人提供免費舞
台，讓他們自由發揮潛能，推動香
港文化創意產業的發展及商機。
林志挺指出，海濱現有闊5.5米的

海傍木棧道、闊10米的草地區，除
了可供觀景及休閒體驗，部分更可
劃分為街頭表演場地。他以昔日的
旺角街頭表演為例，孕育不少有潛
質的表演者，節目多元化，包括跳
舞、攝影服務、占卜等，而夜市可
以重現旺角街頭勁歌熱舞的景象，
讓不少街頭賣藝者重拾對未來產生
憧憬的表演舞台。

噪音無礙民居
他提到，旺角西洋菜南街的行人

專用區曾經在2018年，因噪音問題
不斷滋擾而被永久取消，但港鐵觀
塘線鐵路分隔了觀塘工商區及住宅

區，即使有適度的噪音也不會影響
到地區居民的日常生活。
除了棧道及草地外，林志挺表

示，海濱現有的天橋底空間亦值得
善用，可改建為表演舞台，讓不同
表演團體、藝人有一個免費展示才
藝的空間，市民遊客也有機會觀
賞，「如逢星期一定為戲劇之夜，
屆時市民可以在觀塘海濱欣賞京
劇、粵劇，一周總有一天是電影之
夜，重現當年懷舊，好似我哋細個
的時候，門口有塊空地，就拉起一
塊白幕播放電影。」
文藝表演也可以為青年提供一個交

流及發揮創意的機會，「在那裏，青
年人及一些團體可以展示和售賣具本
地特色的作品，按時舉行一些有主題
色彩的市集活動，令本地人及遊客享
受不一樣的市集嘉年華。」
林志挺站在觀塘海濱的滑板場

上，指着旁邊橋墩一個畫有六七米
高年輕人玩滑板的圖案說：「這裏
每一個橋墩都有不同的巨型壁畫，
亦是當時由年輕的建築師所設計及
繪畫，他們的創意讓觀塘海濱公園
充滿了陽光朝氣，希望日後也可以
延續下去。」

草地作表演 橋底建舞台

◆◆橋墩間有橋墩間有1010米乘米乘3636米米，，可放可放2020至至3030個攤位個攤位。。 香港文匯報記者北山彥香港文匯報記者北山彥攝攝
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香港文匯報訊（記
者吳健怡）經過了三
年疫情，香港市民及
旅客的生活和消費模
式都發生了變化，各
地為促進經濟，把夜
市辦得有聲有色。工
聯會向特區政府提出
「觀塘海濱花園夜市
發展項目」的建議
書，將觀塘海濱花園
發 展 名 為 「YES．
Hong Kong 夜市香港」的觀光夜市，將夜市常
態化，聚集香港特色、優閒文化娛樂、美食佳釀
等元素，建設成為世界級、具創意的夜生活熱
點。而有攜帶寵物的市民建議，若可以增加寵物
區，相信可以吸引很多帶着「毛孩」的家長們，
一同到這個市集湊熱鬧。
工聯會旅遊聯業委員會主席林志挺接受香港文

匯報訪問時表示，觀塘海濱花園位置得天獨厚，
它遠離居民住宅區、場地各項元素兼備、相關研
究及政策已完備等，同時可帶動啟德和九龍東未
來發展。
他詳細介紹了夜市規劃的建議：由觀塘碼頭到

九龍灣，整個海濱有4.13公頃，天橋底約有23
個標準泳池的面積，並以每個橋墩之間作為一個
空間，由橋墩D7至D30，一共有23段，每一段
的空間可容納約20至30個攤位，規劃成多個不
同功能區域，形成一個綜合性嘉年華場地。
場地可分8個功能區域，包括設立香港工業博

物館、電競區/動漫區、親子天地、體育運動區
等。林志挺特別指出，觀塘曾是工業區，而香港
工業博物館正正展現香港早期製造業全盛時期的
情景，特別配合觀塘工業區昔日風光，並設工業
產品展銷廳，供廠家短期展銷。

美食天地宜造兩層建築
他認為美食天地是整個夜市的重點項目，建議引用澳洲達

令港的建築風格，於橋底用鋼架玻璃建造兩層建築，設有空
調，當中下層擺放固定美食攤位和美食車，上層為品嘗區，
「這樣除了可以讓市民邊欣賞海景，邊品嘗美酒佳餚，亦可
以保持夜市環境的整潔」，並分為不同美食區域，包括「香
港地道小食區」、「中國各地著名小食區」、「東南亞美食
區」、「世界美食區」、「紅酒區」等。
香港文匯報記者實地視察時，遇上居住附近的鍾女士，她

平時會帶同寵物到海濱公園散步，希望夜市增加寵物主題，
供「毛孩」與主人一同體驗夜生活。而因為在附近辦事，來
海濱公園就餐的Android表示，平時很少到觀塘區，但被海
濱公園的風景所吸引，惟烈日當空一頭大汗，很難享受美
食，他支持附設冷氣空間，讓遊人在舒適環境享受美食。

香港文匯報訊（記者文森）3年疫情改變市民的消
費模式，香港昔日燈火璀璨夜生活不再。民建聯昨日
與統籌「夜經濟」的特區政府財政司副司長黃偉綸會
晤，提出推動海濱夜間活動、善用維港引入實景大型
表演及發展夜間運動消費市場等系列建議。民建聯表
示，支持特區政府推動「夜經濟」計劃，希望能夠激
活市道，吸引市民及旅客消費。
民建聯推動夜間經濟的部分建議包括：海濱舉辦
夜間活動；選定部分海濱地點，如中環海濱、灣仔
海濱、西九文化區、尖沙咀或觀塘海濱，逢周五、
六或日定期舉辦活動，如演唱會或表演、啤酒節、

夜墟；參考西九文化區及沙田大會堂申領在公眾休
憩地方進行藝術和娛樂表演活動許可證做法，推動
街頭表演活動。

夏日定期辦健身夜活動
民建聯又建議政府推出維港星光匯全新表演活

動，例如推出「幻彩詠香江」改良版，並在維港兩岸
建築物，加入藝術投影表演；善用維港或西九文化區
海濱夜景作為背景，引入大型實景表演項目，可考慮
每晚推出不同的大型無人機表演；於周五至周六晚在
維港指定海濱加入煙火匯演。

港人白天忙於工作，夜間運動熱度近年攀升，民
建聯建議政府與業界積極探討夜間運動消費的潛力，
定期在海濱夜市設夏日健身夜活動，由專業導師帶領
市民和遊客齊做瑜伽及健體運動，做到體育和旅遊結
合；支持夜間舉辦體育賽事，如滑板、霹靂舞、籃球
等，並成立夜間經濟專責小組，制定發展夜間經濟策
略，以及為夜間經濟操作的業界，提供一站式牌照申
請等服務。
民建聯立法會議員鄭泳舜說：「下周將會舉辦

『2023香港公開羽毛球錦標賽』，若政府好好計
劃，可吸引觀眾於賽後繼續各種娛樂活動。」

民建聯立法會議員葛珮帆認為，「幻彩詠香江」已
沿用多年，建議改良，而即將落成的啟德體育園和機
場的亞洲國際博覽館第二期的建設，都可以在「夜經
濟」中扮演重要角色，舉行各種大型國際表演節目，
並建議政府爭取更多國際巨星或表演團體來港表演。
民建聯立法會議員陳學鋒建議，政府適當放鬆旅

遊牌照及飲食牌照等規定，釋放空間讓民間舉辦活
動，亦可建議成立一條路線圖給旅客在晚上遊覽，例
如參觀完廟街後可到尖沙咀遊玩，然後到尖沙咀天星
碼頭乘搭天星小輪到中環及蘭桂坊等旅遊熱點，吸引
旅客消費。

◀◀西餐餐廳負責人唐先生表西餐餐廳負責人唐先生表
示示，，公園的交通問題對他們營公園的交通問題對他們營
業有一定程度的阻滯業有一定程度的阻滯，，很難吸很難吸
引新客源引新客源。。

香港文匯報記者吳健怡香港文匯報記者吳健怡攝攝

◆◆林志挺建議橋底建造兩林志挺建議橋底建造兩
層建築層建築，，下層擺放美食攤下層擺放美食攤
位位，，上層為品嘗區上層為品嘗區。。
香港文匯報記者北山彥香港文匯報記者北山彥攝攝

◆◆在高樓大廈密集的觀塘海濱公園有一大片的草地在高樓大廈密集的觀塘海濱公園有一大片的草地、、遊玩遊玩
設施等公共休憩空間設施等公共休憩空間。。 香港文匯報記者北山彥香港文匯報記者北山彥攝攝


